23/12/22, 12:08 Cinco Días

26 www.cincodias.com

## Economía

## Proyecciones económicas

## El Banco de España descarta la recesión, pero la inflación no bajará del 2% hasta 2025

Recorta el PIB para el 2,7% en 2024 respecto a octubre

Advierte de que los alimentos podrían no haber tocado techo todavía

JESÚS GARCÍA MADRID

El Banco de España vislum bra un futuro económico inmerso en un mar de in-certidumbres, si bien el perfil que aporta ahora es ligerísimamente menos pe simista que las estimacio-nes realizadas en octubre. España lograría eludir la recesión técnica (dos trimestres consecutivos de contracción del PIB), según explicó el director general de economía y estadística del Banco de España, Ángel Gavilán. Con todo, "es pre-cipitado descartar ningún escenario en un contexto de tanta volatilidad".

El Banco de España pre-vé una tasa de crecimiento del PIB del 4,6% en 2022, lo que supone una décima más que en su anterior estimación, mientras que empeora en otra décima el crecimiento para 2023 que lo fija en el 1,3%. El banco central destaca en su in-forme el empeoramiento del contexto exterior, a pesar del efecto positivo de la extensión en 2023 de una parte de las medidas en vigor durante 2022 para reducir el impacto de la crisis energética. Sin embargo advierte de que la retirada de dichas medidas al inicio de 2024 tendrá un impacto negativo sobre la actividad. lo que se traducirá en un recorte en dos décimas el crecimiento estimado para 2024, fijándolo en el 2.7%. Para 2025 la tasa de crecimiento se establece

Las estimaciones del Banco de España sitúan en el 8,4% la tasa de infla-ción para el cierre de 2022, 3 décimas menos que en su anterior previsión de octubre, al tiempo que recorta en 7 décimas la evolución de los precios para 2023, hasta fijarla en el 4,9%, por el efecto de las medidas

Proyección de las principales macromagnitudes de la economía española del Banco de España n y el % del PIB. Variación en puntos porc



del Gobierno. Sin embargo, eleva en 1,7 puntos su previsión para 2024, que la fija en el 3.6% precisamen te cuando está previsto la desaparición de las ayudas públicas. Habrá que esperar hasta 2025 para ver una tasa de inflación por debajo del 2%, el objetivo de esta-bilidad del Banco Central Europeo, en concreto en

Sin embargo, la alerta sigue encendida en cuanto a la evolución de los precios de los alimentos, actualmente por encima del 15%. El Banco de España consi-dera que en los próximos

Las medidas del Gobierno afectarán tanto al PIB como al IPC

meses se vivirán nuevos incrementos, sin que pue-da afirmarse que ya hayan tocado techo.

Regresando al último periodo del presente ejer-cicio, el organismo estima que con los indicadores disponibles, el PIB podría expandirse entre octubre y diciembre el 0,1% intertri-mestral, "si bien dicha tasa de crecimiento solo puede estimarse con una conside-rable incertidumbre". Entre los indicadores

que avalan esta cifra se encuentra la central de balances que apunta que la facturación de las empresas se ha mantenido estable frente al trimestre precedente, así como otros indicadores de confianza que en noviembre mejoraron ligeramente frente a octubre, al tiempo que el empleo ha mantenido el tipo con reducciones en la temporalidad a favor de la estabilidad.

## El empleo estable aportó 3.000 millones al consumo

A pesar de que desde el Banco de España no se quiere entrar en valoracio-nes sobre los efectos que ha provocado la reforma laboral en el mercado de trabajo, su director general de economía y estadística fue claro al explicar que la conversión de contratos temporales en indefinidos ha contribuido a apuntalar el consumo privado de los hogares españoles durante los últimos meses, variable que pudo haber aumen-tado entre 2.000 y 3.000 millones de euros.

Según los números elaborados por el servicio de estudios del Banco de España, los trabajado-res con contrato indefinido dedican de media el 81% de la renta de su hogar al gasto, frente a los que tienen un contra-to temporal, que dedican el 72%

Sostiene que históricamente la conversión de un contrato temporal en indefinido ha conllevado un aumento del gasto del 20% a lo largo de los dos trimestres siguientes. En cuanto a la evolución del empleo, destaca que la tasa de temporalidad se ha reducido de forma intensa, aproximándose a la media europea. La ratio de temporalidad se

ha reducido en 13,5 puntos porcentuales respecto a la de noviembre de 2021. Una cuarta parte fue por los contratos fijos discontinuos

La autoridad monetaria ve con buenos ojos una subida del SMI que se conocerá en breve. Sin embargo un día antes de la reunión de los agentes sociales, recomendó que este incremento se com-plemente con otra serie de medidas para aquellos colectivos que puedan verse perjudicados en su empleabilidad. Aconseja que se enmarque en el pacto de rentas

pressreader Pressreader Pressreader.com +1 604 278 4604